

Québec m'a entouré depuis mon élection; je sens bien que cette sympathie si cordiale ne s'arrête pas à ma seule personne; comme je serai heureux de la reporter sur ceux à qui elle s'adresse en dernière analyse: le clergé et les fidèles de Saint-Boniface.

Je dois à une attention très généreuse et très délicate de porter la chaîne de Mgr Taché. La chaîne précieuse du grand archevêque soutiendra sur ma poitrine la croix de Saint-Sulpice. Je voudrais voir dans cette heureuse alliance le symbole de l'union, dans mon ministère de coadjuteur de Saint-Boniface, des influences de l'Est et de l'Ouest de l'Eglise canadienne, fondues et unifiées dans la force conquérante de la charité du Christ; je voudrais y voir l'union d'un passé très glorieux, plein d'apostolique grandeur, évocateur de souvenirs impérissables, source d'exemples entraînants et d'un avenir qui ne soit pas trop inférieur à ce glorieux passé, qui revive ces souvenirs, qui réponde à ces entraînements.

De mon passé et de mon avenir, j'ai voulu mettre la synthèse dans mes armoiries et ma devise. D'une origine humble mais dont je suis très fier: depuis sept générations mes ancêtres labourent le sol canadien; d'une famille religieuse à qui je dois tout ce que je suis comme prêtre, j'irai sous l'égide de Marie vers les plaines de l'Ouest où s'épanouissent comme autrefois sous le regard du Maître les moissons blanchissantes; j'irai travailler à la moisson des âmes dans un sentiment de filiale confiance en Celui qui est le Maître du champ de culture, le céleste vigneron de qui dépendent et le travail du semeur et la croissance de la moisson...

* * *

La nomination de Monseigneur Yelle a provoqué les commentaires les plus flatteurs et suscité les plus belles espérances. Nous empruntons à la plume d'un de nos premiers publicistes, le premier Montréal qui exprime ce que tant d'autres auront ressenti au fond de l'âme. L'on sait l'attachement du "Devoir" en général et de M. Héroux en particulier à nos causes et l'intérêt qu'ils y ont pris. L'article du vieux journaliste se passe de commentaires.

Après le sacre

Sacré ce matin dans l'historique église de Notre-Dame, depuis si longtemps associée à la gloire de l'illustre Compagnie dont il fut l'une des plus modestes, mais des plus sûres forces, S. E. Mgr Yelle s'en ira dès les jours prochains prêter au vénérable archevêque de Saint-Boniface l'appui de sa jeune vigueur.

Les vœux de tout le clergé, de tout un peuple catholique, l'accompagneront lê-bas.